



**GOVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**Délégation interministérielle  
aux jeux Olympiques  
et Paralympiques**

## **RÉCIT DU RELAIS ET DES RELAYEURS DE L'ETAT**

### **Ce récit s'inscrit dans une séquence plus large « L'Equipe des Français »**

L'Equipe des Français, c'est le mouvement lancé par l'Etat pour rassembler les acteurs qui s'engagent dans la préparation des Jeux. **C'est l'esprit d'équipe de tout un pays qui fait corps pour accueillir le monde autour de la plus grande fête sportive au monde et en faire une vraie réussite.** Les membres de cette équipe des Français sont ainsi les garants de l'organisation irréprochable des Jeux, de la fête populaire qu'ils permettent, et de l'héritage utile et durable qu'ils laisseront. **Ce sont des citoyens qui par leur travail, font vivre la Nation au rythme des Jeux.** Policiers, gendarmes, hôteliers, agents municipaux, infirmiers, médecins, restaurateurs, livreurs, commerçants, chauffeurs de bus, de tram, de métro, ouvriers, professeurs, agents des ministères et des préfectures : ils sont l'**#EquipedesFrançais**, ces héros du quotidien sans lesquels rien ne serait possible.

Au-delà des épreuves sportives dans les stades, cette mobilisation souhaite **montrer le visage de celles et ceux qui contribuent à la réussite du plus grand événement du siècle.** Avec l'**#EquipedesFrançais**, nous souhaitons aussi et surtout valoriser les agents de l'Etat qui se mobilisent depuis 7 ans. **Cette signature doit exister comme un mouvement rassembleur et nous donne l'opportunité d'incarner les Jeux, par celles et ceux qui les rendent possible.**

Notre 1<sup>ère</sup> occasion de le faire vivre : **le Relais de la Flamme.**

Depuis près d'un siècle, le Relais de la Flamme, inspiré par les traditions antiques, est un **symbole de paix et d'unité** entre les peuples, annonçant **l'ouverture des Jeux à venir.**

En retrouvant les Jeux Olympiques d'été un siècle après ceux de 1924 et en accueillant pour la première fois les Jeux Paralympiques d'été, **la France a souhaité relier**, à travers ce Relais, non seulement des **lieux à forte valeur symbolique**, mais aussi, plus largement **l'ensemble des territoires** pour que nos compatriotes se rassemblent autour de la plus grande fête du sport.

**Lors de l'arrivée de la Flamme le 8 mai 2024 à Marseille, c'est l'esprit des Jeux tout entier qui débarque avec elle.** Avant d'embraser le chaudron lors de la cérémonie d'ouverture le 26 juillet, la Flamme doit réaliser un parcours dans toutes les régions de France et d'outre-mer.

Partout, le Relais est **comme un grand livre ouvert de notre pays à l'adresse du monde, sur le meilleur de ce qu'est et fait la France.** Il s'étale sur 69 jours, traversant plus de 450 villes et 6 territoires ultra marins. Il est une occasion unique de mettre en valeur les territoires, le patrimoine et les savoir-faire français.

De notre inestimable patrimoine naturel et historique, avec la vallée du Mont-blanc et les grottes de Lascaux, à notre patrimoine culturel et sportif, avec le Louvre-Lens ou le Stade Yves du Manoir de Colombes, qui accueille les jeux de 1924, en passant par des incarnations de nos savoir-faire scientifiques et techniques comme le centre spatial de Kourou ou le viaduc de Millau : **autant de**



**GOUVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**Délégation interministérielle  
aux jeux Olympiques  
et Paralympiques**

**lieux emblématiques aimés de tous, qui nous rendent fiers, et qui nous donnent confiance en l'avenir.**

**Le meilleur de la France, il est aussi et surtout incarné par les femmes et les hommes d'exception :** de celles et ceux qui, par le passé, ont fait la grandeur de notre Histoire, à celles et ceux qui, aujourd'hui, par leur action quotidienne, font la solidité de notre Nation. C'est eux que le Relais de la Flamme met à l'honneur. Ils incarnent les valeurs de la France qui, grâce à l'action de Pierre de Coubertin, puis d'Alice Milliat, ont tant irrigué celles de l'olympisme.

Sur 11 000 porteurs participant à cet événement de grande ampleur, **182 agents de la fonction publique ont été choisis pour porter la Flamme.**

Ces 182 « relayeurs de l'Etat » sont des femmes et des hommes de tous âges, de tous les territoires et de tous les métiers de la fonction publique. Ils n'ont pas gagné de médailles mais sont une source d'inspiration quotidienne pour la solidarité au sein de notre société.

Choisis pour leur parcours professionnel remarquable, leur engagement envers le service public, leur parcours de vie hors du commun, leur lien avec le sport, ils portent haut les valeurs de la République : **à cet égard, ils font pleinement partis de l' « Equipe des Français ».**